

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 1811.

SAN GREGORIO PRESBITERO.

El jubileo está en la Iglesia de RR. PP. Carmelitas.

Afecciones astronómicas. Sale el Sol á las 7 h. 15<sup>o</sup> y se pone á las 4 h. 15<sup>o</sup>. Es el 9<sup>d</sup> de la luna, sale á la 1 h. 40<sup>o</sup> mañ. y se pone á las 12 h. 40<sup>o</sup> noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero. Prim baxa á las 2 h. 40<sup>o</sup> mad. Seg baxa á las 3 h. 3<sup>o</sup> tard. Prim. alta á las 8 h. 51<sup>o</sup> mañ. Seg. alta á las 9 h. 14<sup>o</sup> noch.

Concluye el artículo de ayer.

En aquellos días que corre un noticion lugubre, quando veo esos corrillos en que se cuenta y se pondera, entonces si yo fuera páxaro, y grande, cogería entre las garras una porción de libros históricos, y arrojándolos en medio de aquellos melancólicos noticieros, les diría: leed, y no os affigireís tanto, viendo que siempre las cosas de la guerra tienen sus altos y bajos, y que á veces las mayores victorias preceden á las últimas desgracias, así como hay ocasiones en que las perdidas anuncian triunfos. Noticieros, sabed que el buen critico hace con los sucesos de la guerra lo que el buen médico á la cabecera de sus enfermos que no atiende á la mejoria ó peoría del momento presen-

te , sino á la marcha que la enfermedad debe llevar segun su índole. Conoced , ¡oh vosotros que ansiais por noticias ! conoced , digo , la naturaleza de esta guerra : mirad que no se parece á ninguna otra : que no es guerra de soldados , ni de gabinetes , sino de pueblos enteros. Observadlo , y entonces vereis con menos extrañeza y susto muchas cosas , que ocurren tanto en lo militar como en lo político.

Quando veo que á uno se le arresta por no cumplir con su obligacion , á otro se le encierra por enemigo de la patria &c. &c. volaria para decir á las que pueden remediarle , nada habeis hecho si á la prision no sigue el pronto castigo. No procedais con precipitacion , pero si con brevedad ; conózcase al inocente y désele la competente satisfaccion , pero el culpado halle el castigo pronto y efectivo. De este modo resultará la utilidad del escarmiento : de la prision dilatada solo resulta la molestia del que la padece .

Quando veo que se empiezan muchas cosas y no se concluye ninguna , entonces quisiera volverme veinte mil páxaros para asolar á todas las casas de quantos tienen parte en esto , y decirles : Señores haced una cosa despues de otra , ya que no es posible hacer muchas á un tiempo. Con método , trabajo y constancia no hay cosa que no se consiga. Tened esto , y no os dé cuidado de que los recursos no sean tantos como fuera menester. ¿Qué relacion hay entre un azadon y un monte ; entre un pico y una roca ? y sin embargo los azadones sabia y constantemente manejados acaban con el monte , y el pico en buenas manos abre la peña. Pero si los obreros hoy toman el azadon , mañana el pico , y tal vez al otro dia los pincales para pintar un quadro sin entender las reglas de aquel arte , al fin el monte se quedará , la peña subsistirá , y el quadro no será mas que un borron que excite la risa .

Buscad hombres para todos los empleos , ¡oh vosotros que gobernais la nacion ! Dedicaos á examinar ciudadosamente las disposiciones de cada ciudadano , y hallareis muchos buenos para muchas cosas. Ninguno

hay que sirva para todo ; pero tampoco hay muchos que no sirvan para nada. Déseme un país habitado por un millón de individuos , y cuyo gobierno sepa aprovecharse de la fuerza física y moral de cada uno de ellos , y yo diré que muy en breve este país hará temblar á todos sus vecinos por mas poderosos que sean. ¿ Acaso la historia de las naciones no presenta ejemplo de esta verdad ?

## NOTICIAS DE CADIZ.

*Secretaria del gobierno.*

Nota de las cantidades que de orden del Excmo. Sr. Gobernador han entrado para el fondo de vestuario y de la que ha salido.

**ENTRADA**—De una multa exigida por el Sr. D. Dámaso Guruzeta, diputado de semana de sanidad ; impuesta al patron Antonio Carrillo , por no haber traído su patente , sin embargo de que procedía de puerto sano 200.

La comision de vigilantes de marinaha entregado por las impuestas á los patrones siguientes :

A Juan Gonzalez 1240. Manuel Parra 1000. Melchor Carrasco 1000. D. Jcaquín Pertierre de Rojas 3500. Juan Gonzalez , de 2.a 650. Simon Montero 920. Juan del Valle 960. Juan Martin 400. Josef Ibañez 50. Juan Carreras 560.—Total 10280.—Se reboxan de gastos 32— Líquido recibido 10248.—Total de todo 10448.

**SALIDA**—A D. Antonio Gonzalez por el alquiler de la quadra cochera , plazuela de Sta. Elena , que sirve á la partida de caballería destinada en esta plaza , correspondiente al mes de noviembre de este año 740. Cadiz 22 de diciembre de 1811—Arévalo.

**AVISO**—Haviéndose presentado á justificar su conducta patriótica en el tribunal de la intendencia de marina de la Real Isla de Leon en el tiempo que estubo entre los enemigos , D. Juan Antonio Gomez oficial 5.<sup>o</sup> del ministerio de marina encarga-

de que fué interinamente en el despacho de la censaduría de la misma en la provincia de Almería, se anuncia al público para si alguna persona tuviere que depoñer en contra, lo haga en aquel tribunal en el término de tercer día.

OTRO.—D. Josef Mariano de Ibargüen, contador interventor de encomiendas de las órdenes militares ha venido á esta plaza desde Madrid. Si alguna persona tuviere que depoñer contra su conducta política en las actuales circunstancias, puede hacerlo en el término de tercero dia en el tribunal de esta Real Audiencia territorial.

OTRO.—Se vende un catre de hierro, de pabellón, primorosamente trabajado en Durango, de tal forma que puede llevarse desarmado en un caxon de cinco quartas. Quien quiera comprarle acuda á la calle de la Torre núm. 28, quarto bajo. Se dará por lo que costó en Vizcaya.

Nuevo estudio de humanidades.—D. Juan Pujadas y Boits, maestro de latinidad por el Real y Supremo Consejo de Castilla, ha abierto una aula pública de lengua latina, retórica y poética, en que se enseñarán según los principios sencillos de los mas sabios modernos.—Vive en la calle Ancha núm. 133, frente la casa de Gremios.

OTRO.—En la calle de Capuchinos núm. 6. se alquila una habitación para uno ó dos hombres solos, con asistencia ó sin ella.

TEATRO.—Esta noche á las 7 se representa la comedia en dos actos, *La entrada del Empecinado en Valencia*, adornada de danzas y coros patrióticos alusivos á ella, entre ellos uno nuevo. Se tocará una obertura nueva de la ópera seria Artaxerxes. Seguirá la tonadilla *los gallegos zelosos* por la Sra. Valdivia y los Srs. Segura y Navarro. Baylarán las seguidillas manchegas las Sras. Fuentes y Valdes, y los Sres. León y García; finalizándose con el saynete: *El muerto vivo*.

En la imprenta de D. Antonio Murguía, año de 1818.